
 参加人数：男性　３名、女性　１名、合計　４名（うち班外議員 ０名）（他自治体等傍聴者 ０名）

会場の雰囲気、次回に向けての反省点、申し送り事項など

１．意見交換の総括
　⑴　議会報告、市政全般についての総括
　　①　門田地区のまちづくりに向けた課題について
　　・一般質問などの議員の提案は、財政状況を踏まえた上での提案なのかとの質問があった。
　　・門田地区の身近な問題として、市道幹Ⅰ－22号線の整備や鳥獣被害対策、地域防災についての質問があった。
　　・ごみ問題については、全ての参加者から意見をいただくことができ関心が高いことが伺えた。

 開催場所：南公民館

第１号様式 　　　　　　　　　　市民との意見交換会・報告書

 開催地区：門田地区  開催日時：令和４年11月10日（木）　　18時30分　～　19時50分

 担当班　：第１班（出席議員）譲矢　隆、石田典男、原田俊広、吉田恵三、内海　基　
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分類 番号 対応
　学校にエアコンが整備され、かなりの経費が掛か
り、借金で賄っているのではないかと考える。財政
面が心配だが、問題ないのか。

　整備については、国の補助が半分あり、残りにつ
いても、その後の地方交付金で補う事となったた
め、市の持ち出しはほとんどなく、市債は発行して
いない。

○ ① 学校施設

　議員の一般質問等で、給付金支給や補助金制度創
設などの提案があるが財源をどのように考えて提案
しているのか

　新たな市債を発行する場合、返済額より、発行額
を抑えなければいけない財政のルールがあり、少し
ずつではあるが計画的に借金を減らしている。何に
でもお金を出せと言っているのではなく、財政状況
を見ながら提案をしている。

● ① 議員活動

　給食費の無償化を提案する議員もいるが、経費も
多くかかることから国や県の支援がなくては難し
い。保護者にとってはいいことかもしれないが公正
公平などの観点から、十分吟味し、検討しなければ
いけないことで、安易に決められるものではない。
お金をどこに使えば一番有効かを考え、より良い予
算執行につなげていただきたい。

　給食費を無料化するとすれば4億円以上かかる。
その額をどこから捻出するかが課題であるが、実施
している自治体もあり、出来ないわけではない。ど
の施策に予算をかけるかは政治判断になると考え
る。 〇 ① 財政

　ごみをごみ捨て場まで運ぶのが大変な高齢の方々
がいる。全世帯とは言わないが、必要とする世帯だ
けでも戸別収集が出来るといいのではないか。

　日野市にごみ減量化対策のために行政調査に行っ
てきた。日野市では、もともとごみステーションに
いつでもごみを捨てることができたものを一人一人
の責任により決まった曜日に、決まった袋で家の前
に出す個別収集に変えたことが、ごみ減量化に成功
した要因の一つになっている。そういった例も参考
にしながら、ごみ問題については今後も取り組んで
いかなければならない。

○ ① 環境

※項目
キーワード

○　議会報告、市政全般について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答
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分類 番号 対応
※項目
キーワード

○　議会報告、市政全般について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

　私の町内では、ごみを運べない方に対して隣近所
の方が協力してくれているところもある。そうゆう
活動も重要と考える。

　ご意見として伺う

○ ② 環境

　日野市で収集方法を変えてごみが減った要因は何
なのか。

　いくつかあると思いますが、自分の家の前に出す
ことによって無責任に何でも捨てられなくなり、そ
れぞれの市民がごみ問題に対応しようとする意識が
生まれたことが大きいと考える。

○ ① 環境

　コロナ禍で家庭菜園をする方が増えている。草木
のごみを肥料化できないのか

　市では、家庭で出た生ごみや草木ごみはそれぞれ
の家庭でたい肥化することを推奨しており、処理容
器や電動生ごみ処理機を購入する際に、予算の範囲
内で費用の一部を補助している。

○ ① 環境

　たい肥は残渣に塩分が入っていると使えない。肥
料化するのであれば、十分な分別が必要なため市民
への啓発も重要と考える。

　ご意見として伺う

○ ② 環境

　プラごみを焼却処分していると聞いたことがある
が、リサイクルしているのか

　リサイクルは行っているが、汚れていないものし
かリサイクルに回せないので、汚れているものに関
しては焼却処分している。 ○ ① 環境

　通年議会にして議員の負担が増えてしまうのでは
ないかと考えながら広報議会を読んだ。

　ご意見として伺う

● ② 議会運営
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分類 番号 対応
※項目
キーワード

○　議会報告、市政全般について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

　衆議院議員の選挙区割りで10増10減について議論
されている。１票の格差だけで議員数を決めれば、
地方だけ議員が減り地方の意見が反映されなくなる
のではないか

　選挙制度そのものを考えていかなければいけない
時期に来ていると考える。地方の意見が反映される
制度にしていかなければいけない。 〇 ①

まちづく
り

　コロナ陽性者数が保健所単位になった。活動をす
る指標にもなるので市長村別で発表してもらいた
い。

　医療ひっ迫を防ぐために全数把握をやめて保健所
単位の発表になった。そのことで、多くの市民が不
安に思っていることもあり、文教厚生委員会でも詳
しい情報を市民に発信していくべきと考えているの
で、市を通して県に要望している。

○ ① 健康

　幹Ⅰ－22号線の歩道設置の件が前回の報告書にあ
るが、通学路で歩行者も多く大変危険なので、早期
実施をお願いしたい。測量はしたようだが、いつか
ら工事に入るのか

　藤室鍛冶屋敷線の完了の見通しが立ち、次の整備
は幹Ⅰ－22号線に決定している。今年度は測量を実
施しており、都市計画道路として計画されている幅
員で整備するのか、まずは、歩道を確保できる幅員
で整備するかなどを調査している。工事着工にはま
だかかるが確実に進んでいるので、もう少し待って
もらいたい。

○ ① 道路

　市役所はいつ完成するのか 　令和７年の５月上旬供用開始予定です。

○ ① 行政

除雪についての意見として、「オペレーターに
よって除雪の技術が違う」「雪の塊が家の前に置い
て行かれた」など区長をしているので苦情が寄せら
れる。これから道路課には苦情も寄せられ大変だと
思うが対応をお願いします。

　ご意見として伺う。

○ ② 雪害対策

4



分類 番号 対応
※項目
キーワード

○　議会報告、市政全般について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

　クマ、シカ、イノシシなどの有害鳥獣の被害が増
えている。死亡事故も起きているので、対策をお願
いしたい。

　農林課で所管しており、予算も少しづつだが増額
している。駆除の担い手も高齢化などで減ってきて
いるので、後継者育成や技術向上の取組も行ってい
る。

○ ① 鳥獣対策

　飯寺は水害のリスクが高い。避難場所である若松
第四中学校は水没地域であり、地域防災組織もなか
なか立ち上げられない状況の中で、どのように人命
を守っていくのか。

　文教委員会でも重要な検討テーマとして「地域防
災」を掲げており、防災情報を分かりやすく的確に
示すことと、自主防災組織を全域に作っていくこ
と、現実的な避難所の設定などを提言している。今
後も先進的な取組をしている団体と意見交換などを
開催し、そういった取組を広める活動も行ってい
く。
　ハード面においては避難所や医療機関などの災害
時拠点施設への配水管路を耐震化する取組をしてい
る。また、雨水幹線の整備も進めている。

○ ①
防災・安

全

　意見交換会は昼の開催はしないのか。 　地区との協議で開催時間を決定しているが、要望
があれば日中開催も可能である。 ● ①

意見交換
会

　会津坂下町の原爆の記念日にイベントに参加して
きた。本市も平和都市宣言をしているのでイベント
を開催してはどうか。

　ご意見として伺う。
　市長も平和首長会議の会員になっている。また、
総務課主導で市民平和まつりに市組織として参加し
ている。

○ ② 行政

地域学校協働活動のコーディネーターをしてい
る。２年間やってきたコミュニティスクールは有効
だったのか検証しなければいけないのではないか。

　ご意見として伺う。

○ ② 学校運営
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